

## Numéro 384 (avril-juin 2023)

### ■ Paiement redistributif : impact du plafond de surprime sur le ciblage des exploitations bénéficiaires

*Laurent Piet, Catherine Laroche Dupraz, Cyrielle Beaudouin*

Le PR vise à redistribuer une partie des aides directes du 1er pilier de la PAC. Il bénéficie à des fermes dont la SAU va bien au-delà du plafond de surprime. La méthode permet de simuler la redistribution opérée pour différents plafonds. Pour cibler les fermes plus petites que 52 ha, un plafond très inférieur est nécessaire.

### ■ Le crowdfunding maraîcher en Normandie : levier de transition d'agrosystèmes productivo-résidentiels

*Pierre Guillemin*

Les plateformes de crowdfunding constituent des données sur les intrants agricoles. Le crowdfunding accompagne la transition vers l'agroécologie & l'alimentation locale. Le crowdfunding agricole est favorisé dans des espaces touristiques et résidentiels.

### ■ Impact de la formation en prévisions climatiques saisonnières sur l'agriculture au Sénégal

*Malick NDIAYE, Thierno Malick DIALLO*

La formation en prévisions climatiques permet de mieux gérer les risques agricoles. Les ménages formés en prévisions climatiques ont des meilleurs rendements agricoles. Les ménages pauvres profitent davantage de la formation en prévisions climatiques. L'accès aux prévisions climatiques ne suffit pas pour une meilleure prise de décision.

### ■ L'accès à l'éco-régime français de la PAC par la voie de la certification environnementale

*Marie Lassalas, Vincent Chatellier, Cécile Détang-Dessendre, Pierre Dupraz, Hervé Guyomard*

Conditions d'accès à l'éco-régime par la voie de la certification environnementale. Près de 99,6 % des exploitations accèderaient au niveau standard sans changement de pratiques. Environ 35,5 % des exploitations accèderaient au niveau supérieur sans changement de pratiques.

### ■ La filière riz dans la plaine de la Ruzizi à l'est de la RDC : organisation et transmission de l'information

*Cadeau RUSHIGIRA, Nicolas PAGET, Patricio MENDEZ DEL VILLAR*

Le rôle des intermédiaires est déterminé par le jeu de marché et les réalités territoriales. Les acteurs mettent en place des réseaux de communication informelle, à défaut du système formel. L'accès, l'utilité et l'usage de l'information dépendent des formes d'organisation de marché. La pertinence d'un système d'information est liée à l'utilisabilité des informations transmises.

### ■ Déterminer la valeur des exploitations agricoles. Une enquête sur les pratiques françaises

*Geoffroy Enjolras, Yann Desjeux, Philippe Jeanneaux, Laure Latruffe*

Évaluer une exploitation agricole est incontournable lors d'une transmission. L'évaluation repose principalement sur le patrimoine et les flux financiers. Le prix final doit concilier les intérêts des cédants et des repreneurs. Le processus pourrait être amélioré avec des normes et des barèmes explicites.